
香港文匯報訊（記者 李望賢 深圳

報道）深圳前海管理局局長鄭宏傑在
日前舉行的前海開發與建設工作領導
小組工作會議上透露，前海綜合規劃
已基本完成，7個專項規劃預計今年
初陸續完成，今年將完成填海和軟基
處理工程。
據了解，目前前海已累計清理區

內土地38萬平方米，已完成軟基處
理2 . 5 8平方公里，佔總工程量
41%，正進行軟基處理3.08平方公
里，佔總工程量50％，正開展前期
工作0.57平方公里，佔總工程量
9%。今年，預計完成填海和軟基處
理工程，並啟動水廊道及堤岸、市
政道路等基礎設施項目和三至四個
單元的開工建設。
深圳市委書記王榮表示，今年上半

年將排出一批項目開工，來倒逼前海
綠化和配套項目建設，進一步提升前
海的整體形象。深圳市長許勤對前海
的建設亦提出六個「加快」，要求前
海加快政策爭取；加快規劃審定和完
善；加快土地整備以及與區內已有業
主溝通；加快前海開發公司的成立；
加快前海充分授權、封閉運作的總體
機制實行；加快法治制定以及體制的
創新工作。

投資公司年內組建
此外，鄭宏傑透露，為讓前海開發

實現市場化，將於年內組建前海投資
開發建設控股有限公司，並啟動部分
重點片區和基礎設施項目的融資建
設。在招商引資方面，目前前海招商
引資項目數據庫已儲備175個項目，
已明確意向投資的項目累計達49個，
意向投資金額692.5億元，去年底有
15家企業已入區。鄭宏傑表示，今年
將力爭引入30家具有引領性、代表性
的國際500強和國內100強高端現代服
務業項目和企業總部入區。他介紹，
目前前海招商引資新機制新方法已初
具雛形。
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香港文匯報訊（記者 羅洪嘯 北京報道）民間資
本無法進入金融、電信等壟斷行業的「玻璃門」即
將被打破，開出這臨門一腳的「前鋒」正是國務院
總理溫家寶。消息人士向本報透露，溫家寶已給各
部委下達最後通牒，今年6月前落實「新36條」的
實施細則要全部出台。國家發改委昨日亦召集45個
部門負責人召開促進民間投資發展工作會議，要求
各有關部門按照國務院要求的完成時限，制定工作
計劃、倒排時間表，確保按時完成任務。

放活民資只聞樓梯聲
國務院分別在2005年和2010年出台了「非公經濟

36條」和「新36條」兩個文件，鼓勵民間資本進入

金融、能源、交通等壟斷行業，可是政策出台後多
是「只聞樓梯聲」，並沒有實質性進展。
溫家寶近期坦言：「今年是本屆政府任期的最後

一年，各項工作一定要善始敬終，能做的事情絕不
拖延，能解決的問題絕不推脫。」作為溫家寶任內
中國經濟體制改革的一項重要舉措，向民間資本開
放壟斷行業無疑是溫總需要「善終」的頭等大事。
在近期聽取基層群眾對《政府工作報告（徵求意

見稿）》意見的5次座談會上，溫家寶三次提及放活
民間資本。他坦言，推進壟斷行業改革是經濟體制
改革的重要任務。與此相適應，是要促進民間資本
進入金融、能源、交通和社會事業等領域，這不僅
能緩解經濟發展的困難，而且能夠推進整個事業的

發展。

發改委稱進展欠理想
可是，踢碎「彈簧門」、「玻璃門」絕非易事，

國家發改委在昨日召開的會議上坦陳，目前制定實
施細則工作的總體進展情況不理想，一些重點行業
領域的落實工作亟待加強，社會各界尤其是民營企
業對此高度關注。
會議要求，各有關部門嚴格按照國務院明確的工

作任務和分工責任，抓緊制定出台有針對性、可操
作的實施細則。有關部門出台的實施細則要在第一
時間向社會公佈。為保證政策落實到位，國辦督查
室將親自負責「新36條」細則制定的督查工作。■溫家寶已給各部委下達最後通牒，限時落實執行「新36條」。

溫總鐵令 民資投資細則6月前出台

前海五年內廣納港專才
人才招聘分三步走 提高國際化比例

美媒：中國兩棲艦現身南海 令越菲緊張
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香港文匯報訊（記者白林淼溫州報道）昨日，
溫州市代市長陳金彪在溫州市人代會上所作的
《政府工作報告》指出，今年溫州將新增小額貸款
公司30家，開展小額貸款公司轉村鎮銀行試點。
陳金彪指出，今年溫州將全力創建國家金融綜

合改革試驗區，鼓勵新型金融機構組織創新發
展。除新增小額貸款公司，開展小額貸款公司轉
村鎮銀行試點外，還將完成2家並啟動9家農村合
作金融機構股份制改造，並積極推進企業上市，新
增上市企業3家。

溫州擬試點村鎮銀行

香港文匯報訊
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前海開發三步走的第一階段目標將在
今年完成，目前綜合規劃基本完

成，前海管理局局長鄭宏傑透露，今年將
組建前海投資開發建設控股有限公司，啟
動部分重點片區和基礎設施項目的融資建
設。

大規模招聘尚未展開
記者了解到，為配合前海的開發，其人

才招募也將分三個階段進行，逐步提高人
才國際化比例。前海管理局新聞發言人王
錦俠對香港文匯報記者表示，目前人才招
聘以吸引體制內人才為主，「十二五」之
內將面向海外包括香港引進高端專業人

才，並計劃就人才的個人所得稅等方面向
中央申請優惠政策。
前海管理局日前面向全社會公開選聘政

策研究、規劃建設、招商引資、計劃財務
等領域6名專門人才，這也是前海第二次
公開招聘。鄭宏傑表示，此次招聘崗位為
人手緊缺崗位，大規模的招聘尚未完全展
開。
記者注意到，在是次公開招聘中，對於

人才的政治背景和學歷頗為側重，除了規
劃建設處兩個崗位的條件為全日制大學本
科或以上學歷外，其他崗位全部要求為全
日制碩士研究生或以上學歷，工作經驗則
要求5年以上，所有崗位的年齡則界定在

40周歲以下。
王錦俠表示，前海處於開發初期，需要

和有關職能部門協調，體制內人才往往更
有優勢。因此第一階段招聘的人才將主要
來自機關事業單位、國有企業以及社會招
聘。

擬向中央申請優惠政策
根據前海開發戰略，從2012年至2015年，

前海的基本建設將全部完成。王錦俠表
示，前海招聘人才第二階段將廣泛招聘境
外包括香港的高端人才，第三階段將實現
人才全面國際化。他表示，具體進度將視
前海開發進度，但最遲「十二五」之內將會

增加部分比例的港籍和海外籍人才。目前
前海管理局中已有四分之一為「海歸」。
對於人才的薪酬，王錦俠透露，前海管

理局薪酬管理方案剛剛獲得領導小組通
過，現階段的人才薪金將比深圳公務員高
1倍，預計年薪超過20萬元，對於高端人
才仍顯稍低。未來希望就人才所得稅等方
面向中央爭取優惠政策。鄭宏傑亦表示，
將制訂完善相關人才引進、培養、評價制
度和政策措施，力爭今年通過企業和項目
引進10名國家「千人計劃」海外高層次人
才。據悉，前海已經獲得中央人才工作協
調小組授予「國家海外高層次人才創新創
業基地」。

香港文匯報（實習記者 陳錁 南京報道）昨晚10時
許，南京市人民政府外事辦公室新聞發言人向外宣
佈：鑒於現任名古屋市市長河村隆之否認南京大屠殺
史實，嚴重傷害了南京人民的感情，南京市暫停與名
古屋市政府間的官方交往。

日媒炒作名古屋市長言論
當晚7時許，南京市政府向外通告，南京赴日代表

團發出嚴正聲明：「日本媒體選擇性報道了河村的言
論，沒有全面客觀地報道南京代表團的當即回應，並
且藉機炒作，對此十分憤慨，隨即作出嚴正聲明，以
正視聽。」
據該份聲明表示，20日上午，名古屋市長河村隆之

在與代表團會面時，發表了否認「南京大屠殺」事件
存在的相關言論。南京市代表團團長當即作了回應。

會面結束後，名古屋市國
際交流課的官員一再解
釋：實在對不起，河村市
長發表這樣的言論，只代
表他個人，不能代表市政
府。此前，名古屋市政府
的有關官員也曾提及過：
河村經常發表一些奇談怪
論，但只能代表他個人的
觀點。
由於此次事件發生在中日恢復邦交正常化40周年之

際，日本名古屋又與中國南京有 34年的友好城市關
係，名古屋市長之言論令中國民眾大為憤慨。這份暫
停官方交往的公告，成為南京市政府在事件發生24小
時內最嚴重的抗議回應。

香港文匯報訊 據美國環球戰略網報
道，中國第二艘071型兩棲艦「井岡山」
號已於2011年底部署南海艦隊。071型兩
棲艦是兩棲船塢登陸艦，它是目前中國海
軍最大的艦船。報道稱，071型兩棲艦的
二號艦出現在南海令越南和菲律賓緊張不
已，他們擔心中國或許已準備獲取這些國
家宣佈擁有主權的一些無人島嶼。
報道稱，071型兩棲船塢登陸艦長210

米，排水量為2萬噸，飛行甲板上可容納
多達4架直升機，艦船後方有一個放置登
陸艇的升降井。該井通常攜帶4艘氣墊船
和兩艘掛在吊艇柱上較小登陸艇。071型
兩棲船塢登陸能夠搭載多達800名士兵(搭
載500名士兵的情況更普遍)以及多達20輛
裝甲車。071型兩棲艦所配備的武器包括

一門76毫米火炮、4門30毫米反導自動炮
以及4個18管箔條投放器(用於反導)。據信
該型兩棲艦的單價為3億美元。

溫商6千萬美元購美大西洋銀行
香港文匯報訊 據《中國經濟周刊》報

道，浙江省溫州商人林春平（見圖）去年
11月投資6,000萬美元買下特拉華州美國大
西洋銀行，後來更名為「新匯豐」銀行，
已於2011年11月11日試營業。林春平稱，
美國大西洋銀行的控股方當時負債20億美
元，最初開價6億美元。

最初開價6億美元
今年42歲的林春平表示，他是溫州甌海

區澤雅鎮西岸鄉小石洋村人，在西方國家
有20年的遊歷和實業經營生涯，在新加坡
等國獲得了經濟學和金融法雙碩士學位，
深諳歐美金融業規則。另據了解，林春平
有兩次婚姻，現在的夫人是民生銀行溫州
某支行信貸部主任。

「我很早就想介入金融業，但國內的政
策環境不允許。好在我的生意和活動範圍
重點在國外，所以也一直注意捕捉國外的
切入機會。」林春平說，「2008年前，歐
美銀行業繁花如錦，我資金實力不夠。機
會是在2008年9月次按危機之後出現的。」

溫商資本有了出口
林春平說，美國大西洋銀行的控股方當

時負債20億美元，已資不抵債，他們最初
開價6億美元，「幸虧當時這銀行已資不抵
債，特拉華州政府急於盤活，於是我討價
還價就有了底氣。最後談成的價格是6,000
萬美元，但花了我們兩年多的時間。」此
前10年，溫州民間資本在內向國務院申辦
成立華僑銀行，在外選擇意大利嘗試成立

歐聯華人銀行，
均告失利。
林春平成功收

購美國大西洋銀
行的消息傳到溫
州，引起的震動
不難想像。溫州
中小企業促進會
會長周德文表
示，一直以來，
溫商有進軍金融
領域的強烈願望，但是在國內一直不得破
門而入，儘管法律是允許的。很多商人被
迫轉向國外，尋求收購一些金融機構。林
春平的做法對溫州商人來說是一個破冰之
旅，率先進入了這個領域。
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